

Presse-Information
16. Oktober 2012

ECKART 2012 – Preisverleihung im BMW Museum Anschließendes Gala-Diner in der BMW Welt: 12 Köche – 22 Sterne – 6 Dialoge

München. Gestern Abend wurde im BMW Museum der ECKART 2012 verliehen. Der Internationale Eckart Witzigmann Preis, der seit 2004 verliehen wird, trägt ab diesem Jahr den Vornamen seines Gründers ECKART. 2012 wurde er erstmals in Partnerschaft mit der BMW Group vergeben. Am 3. September benannte die Jury der Internationalen Eckart Witzigmann Preisgesellschaft die Preisträger des ECKART 2012 und würdigte damit herausragende Leistungen der Kochkunst. Die drei Preisträger sind Shalom Kadosh, Andoni Luis Aduriz und Peter Kubelka.

Shalom Kadosh, Tel Aviv und Jerusalem, erhielt den Internationalen Eckart Witzigmann Preis für Koch-Kunst 2012. Shalom Kadosh wirkt mit großer Leidenschaft in Israel, das zu den Ländern mit der wahrscheinlich vielfältigsten Küche zählt und die Einflüsse aus 70 Kulturen zusammenführt. Sein Traum: Mit gutem Essen Frieden schaffen. **Andoni Luis Aduriz**, San Sebastian, erhielt den Internationalen Eckart Witzigmann Preis für Innovation 2012. Andoni Luis Aduriz gilt als einer der besten Köche der Avantgarde. In beeindruckender Weise macht er sich die Errungenschaften der modernen Technik für seine Küche zunutze. Berühmt ist er für seinen sensiblen Umgang vor allem mit Kräutern und Gemüse.

Peter Kubelka, Wien, erhält den Internationalen Eckart Witzigmann Preis für Lebenskultur 2012. Peter Kubelka, der österreichische Experimentalfilmer und Künstler, ist der erste, der das Kochen explizit an einer Kunsthochschule als Kunst gelehrt hat. Für ihn ist Kochen die älteste bildende Kunst überhaupt.

Zu Beginn der Preisverleihung begrüßten Eckart Witzigmann und Friedrich Eichiner, Finanzvorstand der BMW AG, ihre Gäste. Die BMW Welt, das Auslieferungs- und Erlebniszentrum der BMW Group, erlebte gestern Abend eine Premiere der besonderen Art: Das Auditorium wurde für das Gala-Diner zur Verleihung des ECKART 2012 in ein Spitzenrestaurant verwandelt. Zwölf internationale Spitzenköche kreierten ein anspruchsvolles 6-Gänge-Menu exklusiv für den



Presse-Information

Datum 16.Oktober 2012

Thema ECKART 2012 – Preisverleihung im BMW Museum“

Seite 2

gestrigen Abend. Zu den Köchen, die insgesamt 22 Michelin-Sterne repräsentieren, gehörten: Andoni Luis Aduriz, Jonnie Boer, Thomas Bühner, Martin Fauster, Tanja Grandits, Hans Haas, Marc Haeberlin, Shalom Kadosh, Claus-Peter Lumpp, Tohru Nakamura, Jörg Sackmann und Harald Wohlfahrt. Das Menü ist auf der Internetseite des ECKART veröffentlicht:

<http://www.eckart-witzigmann-preis.de/news/>

Eckart Witzigmann betonte die Verantwortung, die die Spitzengastronomie heute hat: „In den letzten Jahren wird vielen Menschen bewusst, wie wichtig Essen ist. Es ist nicht egal, woher die Produkte kommen und wie sie zubereitet werden. Die Qualität der Produkte und ihre Zubereitung entscheidet über den Geschmack – und nicht zuletzt über das Wohlbefinden von Mensch und Natur. Hier haben wir als Köche eine hohe Kompetenz und eine große Verantwortung.“

Dr. Friedrich Eichiner begrüßte es sehr, dass der ECKART in Zukunft eine wissenschaftliche Begleitung erhält. Beim Expertensymposium im September ging es um gutes und nachhaltiges Essen am Arbeitsplatz. Ein Thema, das auch bei der BMW Group mit mehr als 100.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern eine große Rolle spielt. Ein erstes Ergebnis des Symposiums sind Thesen zur „Kantine der Zukunft“. Erarbeitet haben diese Thesen Studierende der Dualen Hochschule Baden-Württemberg unter Leitung von Prof. Dr. Sabine Woydt. Die Ergebnisse sind ebenfalls auf der Internetseite des ECKART veröffentlicht:

<http://www.eckart-witzigmann-preis.de/news/>

Bitte wenden Sie sich bei Rückfragen an:

BMW Group Unternehmenskommunikation

Martina Napoleone, Kommunikation Wirtschaft und Finanzen, Marketing
Martina.Napoleone@bmw.de

Telefon: +49 89 382-14908, Fax: +49 89 382-24418

Alexander Bilgeri, Leiter Wirtschafts-, Finanz- und Nachhaltigkeitskommunikation
Alexander.Bilgeri@bmw.de

Telefon: +49 89 382-24544, Fax: +49 89 382-24418

Internet: www.press.bmwgroup.com
e-mail: presse@bmw.de

Presse-Information

Datum 16.Okttober 2012

Thema ECKART 2012 – Preisverleihung im BMW Museum“

Seite 3

Presse-Kontakt Internationale Eckart Witzigmann-Preis Gesellschaft:

Rainer Knubben
Verlag für Kunst und Lebenskultur
Blumenstraße 9 in 73630 Remshalden
07151/9948530 / rainer.knubben@rainerknubben.com

Die BMW Group

Die BMW Group ist mit ihren Marken BMW, MINI, Husqvarna Motorcycles und Rolls-Royce einer der weltweit erfolgreichsten Premium-Hersteller von Automobilen und Motorrädern. Als internationaler Konzern betreibt das Unternehmen 29 Produktions- und Montagestätten in 14 Ländern sowie ein globales Vertriebsnetzwerk mit Vertretungen in über 140 Ländern.

Im Geschäftsjahr 2011 erzielte die BMW Group einen weltweiten Absatz von rund 1,67 Millionen Automobilen und über 113.000 Motorrädern. Das Ergebnis vor Steuern belief sich auf 7,38 Mrd. Euro, der Umsatz auf 68,82 Mrd. Euro. Zum 31. Dezember 2011 beschäftigte das Unternehmen weltweit rund 100.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

Seit jeher sind langfristiges Denken und verantwortungsvolles Handeln die Grundlage des wirtschaftlichen Erfolges der BMW Group. Das Unternehmen hat ökologische und soziale Nachhaltigkeit entlang der gesamten Wertschöpfungskette, umfassende Produktverantwortung sowie ein klares Bekenntnis zur Schonung von Ressourcen fest in seiner Strategie verankert. Entsprechend ist die BMW Group seit acht Jahren Branchenführer in den Dow Jones Sustainability Indizes.

www.bmwgroup.com

Facebook: <http://www.facebook.com/BMWGroup>

Twitter: <http://twitter.com/BMWGroup>

YouTube: <http://www.youtube.com/BMWGroupview>

Google+: <http://googleplus.bmwgroup.com>